

LA PAZ DE MÚRCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Mércia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Mércia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA. RUE TAITBOUT, 35.

AVISO INTERESANTE.

Se vende cristal plano con los siguientes descuentos:

Desde el importe de 1 real á 100 el 20 por 100. Desde el id. de 100 rs. á 1000 el 25 por id. Desde el id. de 1000 en adelante el 30 por id.

Se acristala en el establecimiento y á domicilio y se hacen descuentos proporcionados: corte y postura gratis. Platería, 39, esquina á San Bartolomé. 52—18

AVIANTO.

Los que puedan facilitar venta de este mineral dirigirán sus proposiciones á nuestra redacción y se les pondrá en relacion con quien desee adquirirlo.

RECORDAMOS

el pago de la suscripción á todos los que en Mércia ó fuera la tienen en descubierto por uno ó mas trimestres. Encarecidamente lo suplicamos á todos, así como á los que tienen cuentas con nuestro establecimiento.

LA PAZ DE MURCIA.

Ayer tarde se celebró en la Diputación provincial la Junta que anunciamos habia acordado reunir la Comisión provincial y diputados asociados.

A esta importante reunion concurrieron los Sres. D. Francisco Melgarejo y D. Antonio Hernandez Amores, senadores; D. Angel Guirao, diputado á cortes; D. Agustín Escribano, D. Juan Lopez Somalo, D. Narciso Clemente, D. Pascual Abellan, D. Pedro Gomez Esbry, don Eduardo Riquelme, D. José Valero y don Rensendo Aleazar, diputados provinciales; D. Pedro Diaz Garcia, D. Angel Carvajal, D. Rafael Almanza, D. Dionisio Alcázar, D. Agustín Hernandez del Aguilá, D. Antonio Guirao, y D. Gabriel Roca, alcalde y tenientes de alcalde de esta capital; Sr. Marqués de Ordoño, Sr. Marqués de Boniel, D. Mariano Aguado, D. Santiago Lopez Gonzalez Caballero, D. Hermenegildo Lamerzas, D. Pedro Diaz Casson, D. Alejandro Molina Marquez, D. Antonio Palacios, D. Diego Salmeron, D. Antonio Piqueras, D. Eduardo Bernudez, D. José Hlan, D. Juan Manuel Moreno, los ingenieros D. José Balon y D. Eduardo Parlo, y otras personas que sentimos no poder recordar. La prensa estaba representada por los Sres. Lumerzas, Bernudez y nuestro director.

Explicado brevemente por el Sr. Lopez Somalo los motivos de la reunion, presentando un fructuoso cuadro de nuestras calamidades, manifestó quedaba el punto puesto á discusion y para dirigirla ocupó la presidencia el de la diputación D. Agustín Escribano, á ruego de todos.

Usaron de la palabra los Sres. Hernandez Amores, Guirao (D. A.), Diaz Garcia, Escribano, Lopez Somalo y Lumerzas, y aunque algo se divagó fuera del objeto que motivaba la reunion, todos estuvieron unánimes en la necesidad imperiosa que hay de hacer ver al Gobierno y á la Nación, que la situacion que atraviesa esta provincia y especialmente la capital, á consecuencia de tres años de falta de cosechas por la sequía, de la pérdida de las dos de seda y de plúmeto, de las inundaciones que han arrobado los esquilmos de nuestra fértil huerta y la han inutilizado para mucho tiempo, de los destrozos que aquellas han causado en las viviendas de nuestros colonos y otros males que vienen afligiéndonos, y que, como dijo bien el Sr. Escribano, no desaparecerán en esto año, por mas afortunadamente que se realice la benéfica cosecha que se presenta en lo avanzado, pues esta no tendrá efecto hasta julio de 1878, época en que ha transcurrido todo este año económico, en que ha habido que atravesar el invierno, y en la cual los labradores del campo, empeñados hoy para adquirir el grano para la siembra y los animales para la labranza, se habrán empeñado aun mas para poder vivir y continuar el cultivo.

En vista de esto se convino en la necesidad de que los murcianos se presenten unidos cuando el país lo reclama, que no haya divergencias de opiniones, que se olviden todas las rencillas políticas y particulares, y que los catalanes y gallegos, pidan unidos el remedio que se necesita hoy con mas justísima razon que otros han tenido, para que del fondo de calamidades se nos dé, no una limosna como hasta ahora se ha conseguido por el esfuerzo individual de nuestros representantes, sino una cantidad con la que si no se reiniciarán las pérdidas porque

no es posible ni aun pretenderlo, se podrán socorrer los mayores males, y á la vez que se concluya de tramitar el expediente de condonacion pues nuestros labradores no pueden cumplir con las cargas y es hasta conveniente no pedirles lo que no han de poder dar.

Convenidos en estos puntos se acordó que una comision pasara á Madrid á hacer presente nuestra situacion al Gobierno, y que esta la compusieran todos nuestros senadores y diputados á cortes, una representación de la Diputación y del Municipio de la capital, y los señores D. Gerónimo Torres, D. Pedro Pagan, D. Rufino Marin Baldo, D. José Cayuela, Conde de Roche y D. Alejo Molina Marquez, en cuya comision, segun se vé, ha presidido, como expuso el Sr. Lumerzas, el deseo de que estén representadas todas las opiniones y por lo tanto no tenga otro color que el de murciana.

Nosotros no dudamos que el Gobierno atenderá hasta el limite de su posibilidad las reclamaciones de la comision y para apoyarla ofrecemos como murcianos, estar á su lado en todo y para todo: confiamos si en que será atendida, y en que por lo menos se alcanzará un leuitivo á la desgracia que nos viene afligiendo. Confiamos en que nuestra justa peticion será apoyada por la prensa de Madrid y en particular por determinados periódicos en cuyas redacciones tienen nuestros paisanos gran intervencion.

La funcion dada en la tarde del domingo en la plaza de toros entretuvo agradablemente á los espectadores. El nuevo empresario de estas funciones don Antonio Ibañez, dió una prueba de su inteligencia con el personal de la cuadrilla que presentó, la que cumplió mejor que otras veces y á satisfaccion de todos.

Segun nos escriben de Alhama, están tomando hoy aquellas salutíferas aguas, además de nuestro amigo D. Carlos Garcerán, cuya marcha anunciamos, D. Alejandro de Martinez con su familia, la del comerciante de Cartagena Sr. Dorda, el rico minero de Cuevas D. José de Ayas, y algunas otras familias de Jerez de la Frontera, Cádiz y otros puntos.

Con miles de obstáculos lucha la autoridad para hacer cumplir á los expendedores de la plaza, por la resistencia que al hacer el repaso oponen las sirvientas; pero lo mas extraño es que sus amos, que á algunas acompañan, hacen tambien igual oposicion al cumplimiento de una disposicion que tanto les garantiza la cantidad y calidad de sus compras: esto le viene ocurriendo al regidor de semana Sr. Padilla, que, como es notorio, procura hacer en beneficio del público todo lo que su celo y cargo le imponen. Esperamos que el público comprenda cuando se perjudica con estas resistencias, que vienen á autorizar, si la autoridad no lo evita, el que sea aquel perjudicado.

Ayer en el tren correo llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta provincia D. Manuel de Alarcón instalándose en una de las casas del huerto de su propiedad situado en la Puerta de Orihuela; segun parece va á estar muy pocos días e tre nosotros y bueno seria que las autoridades locales aprovecharan en esta ocasion para gestionar sobre la construcción de un cuartel, mejora tan necesaria en la poblacion.

En la mañana del domingo celebró su primera junta la que en representación del Ayuntamiento y de los accionistas ha de procurar y llevar á cabo cuanto antes la reconstrucción de nuestro teatro.

Presidióla el Sr. Alcalde y asistieron los Sres. Hernandez Amores, marqués de Villalba, Abellan, Almanza, Perez Lopez, Hernansaez, Salmeron, Salazar, y Martinez, faltando solo el Sr. Lopez Calahorra.

Tratóse de las bases con que se habian de garantizar los derechos de los antiguos y de los futuros accionistas, para que sea fácil el allegar estos para completar el capital que se necesita; de los medios de amortizar las acciones y pagar sus intereses, y de la forma de administrar el teatro interin no quedase en plena propiedad del Ayuntamiento; tambien se hicieron indicaciones acerca de la forma de llevar á cabo las obras, sentando algunas ideas sobre las reformas que deben introducirse.

Todos los concurrentes estuvieron animados de un único deseo, en todos vimos ánimo de no poner obstáculos y todo lo contrario facilitar la ejecucion.

Un importante acuerdo notamos después que dejó de tomarse, y es el de los

días en que ha de reunirse la junta, y para llenar este vacío y que se aprovechen los momentos, esperamos que el Sr. Alcalde no dejará de convocar cuanto antes la segunda reunion.

La junta general celebrada en el Circolo industrial, en la mañana del domingo, admitió la dimision de la directiva de aquella sociedad y eligió la siguiente:

- Presidente. D. Pedro Pagan.
- Vice-Presidente. D. Maximiliano Ayuso.
- Contador. D. Fermín Dominguez.
- Depositario. D. Francisco de la Villa.
- Secretario. D. Marcos Peñalber.
- Vocales. D. Carlos Díaz, José Albaladjo Perez, Rafael Almanza, José Lopez Pelegrin, Juan Lopez Parra, Francisco Hernandez, Leopoldo Lluch y Soler, Miguel Quejgas.

La «Gaceta» trajo ayer los decretos de traslado á Toledo de nuestro amigo y apreciado Sr. Gobernador, y el de nombramiento del que le sustituye, nuestro amigo Sr. Martinez Corbalan.

Ayer no pudo celebrarse sesión el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Leemos en «Las Noticias»: «Sin descender á las causas, por sernos desconocidas, puede asegurarse por los efectos, que el alumbrado público deja mucho que desear; y como la empresa del gas es la que viene obligada á no dejarnos casi á oscuras á las mejores horas de la noche, como ha ocurrido en algunas calles bastante céntricas de la poblacion, de aquí el que LA PAZ tenga mucha razon en lo que ha indicado sobre este particular. —Al César lo que es del César.»

Todos los murcianos, menos D. Alejandro de Martinez, nos dan igual razon que nuestro colega, y todavia mas aquellos que con nosotros han visto que algunas llaves de los faroles no están abiertas en toda la extension que permiten y acortan la luz, así como que muchas boquillas están embozadas y tampoco dejan salir el gas necesario para dar una buena luz. Estas y otras faltas que ocasionan nuestro mal alumbrado no pueden denunciarse los aparatos fotométricos establecidos en la fábrica, por mas que se fuera á hacer la comprobacion que tienen por objeto.

Sabemos que la Junta de hacendados procede con suma actividad á la formacion del reparto acordado en el último juntamento y que dificulta algun tanto el tener que rectificar previamente el padrón, en el que hay que hacer unas 1,500 rectificaciones. Tal ha sido el movimiento de la propiedad en nuestra huerta desde el reparto anterior!

El arquitecto Sr. Borenguer ha terminado el proyecto y presupuesto de la reconstrucción de la contrapareda. La Junta de hacendados lo examinará inmediatamente y anunciará la subasta de materiales. Entre tanto el activo Sr. Martinez Ureta hace acopiar cuantos hay diseminados en las inmediaciones de la Contrapareda y que se utilizarse en las obras. Creemos que la Junta de hacendados encargará al Sr. Martinez Ureta la direccion económica de las mismas, tal es al menos el voto unánime de los hacendados á quienes hemos oido ocuparse de este asunto.

Los registros hechos en el juzgado municipal del distrito de S. Juan, durante la tercera decena de Setiembre, son los que siguen:

- Nacimientos: vivos legítimos, 14 varones y 15 hembras.—Total 29.
- Defunciones: 29 solteras, 1 casado, 1 viudo, 9 solteras, 8 casadas y 4 viudas.—Total 45.
- Las defunciones han excedido en 16 á los nacimientos.

Ni un día tan solo dejamos de enviar nuestro diario al «Amigo de Cartagena», constele así y no nos culpe de falta que no cometemos.

El conserje de la plaza de Toros José Marin, ha puesto á disposicion del arrendatario de la misma D. Francisco Martinez, un botón de oro de pechera que se encontró anteayer tarde después de la funcion, el que se entregará, previas las

señas ó presentacion de el compañero. Dice mucho en favor de dicho dependiente este rasgo de honradez.

En la presente mañana tiene vigilancia la plaza de abastos, pues de los dos regidores de turno uno es el Sr. Marco Ramos de Padilla y este asiste como tiene de costumbre, aunque sin que su compañero le acompañe. Ayer visitó algunos establecimientos de embutidos y hoy girará otra á los de saladura.

Dice «La Correspondencia»: «A consecuencia de la falta de luz que se notó anteanoche en esta poblacion, el Sr. Marqués de Torneros ha impuesto la multa de 250 pesetas á la empresa del gas.»

«La Mañana» supone que el Sr. Corbalan es incompatible y no puede ser nombrado gobernador civil de Mércia. A esto añade «La Correspondencia» de España lo que sigue:

«Nuestro colega olvida que los gobernadores están exceptuados del caso de incompatibilidad por el art. 2.º de la ley, y en cuanto al juicio de su nombramiento, pod mos asegurar al colega que cuantos conocen al Sr. Corbalan han recibido muy bien el acuerdo del Gobierno designándole para Mércia.»

Correspondiendo á los deseos de la Comisión que lo suscribe, transcribimos á continuación el siguiente anuncio dirigido «AL PÚBLICO».

Bien conocido es de todos el entusiasmo y eficaz apoyo con que gran parte de los vecinos de esta capital, especialmente los de la parroquia de San Bartolomé, vienen ayudando á las obras de ensanche de ese templo que, una vez terminadas, han de proporcionar mayor esplendor al culto católico, y embellecimiento á la poblacion en sitio tan céntrico y frecuentado.

Los comerciantes de la parroquia, interesados en que se dé nuevo impulso á esas obras, paralizadas de algun tiempo á esta parte por falta de recursos, han acordado orden en beneficio de ellas los productos de una CORRIDA DE TOROS que, oportuna y detalladamente anunciada por medio de carteles, ha de verificarse en breve plazo.

La comision nombrada para que entienda en los preparativos y celebracion de la fiesta, lleva ya muy adelantados sus trabajos. Cuenta para el buen éxito de ella con jóvenes del comercio, bien probados algunos en las lides turinas, que picarán, benderillearán y estoquearán á los bravos becerras, que personas inteligentes han salido á escoger de la ganadería de D. Vicente Lopez, en la sierra de Santibáñez del Puerto. Tiene además de su parte, el generoso concurso del arrendatario de la plaza, Sr. Martinez, quien ha ofrecido galantemente el material necesario; y espera finalmente en el favor del público.

Al participárselo así, la Comisión ruega á los que reciban este anuncio preliminar procuren darle la publicidad posible, y excitar á todos á contribuir con su asistencia al mejor lucimiento de un espectáculo cuyos beneficios han de redundar en provecho de obra tan patriótica y de reconocida utilidad.

La Comisión.

Hemos recibido el número 36 de la acreditada revista «La Ilustración Española y Americana».

El Alcalde de Cartagena ha dispuesto: «1.º Siendo necesario que cada individuo de los sujetos al impuesto sobre dichas cédulas, firme la que le corresponde obtener, se presentarán con dicho objeto en la Casa Consistorial y oficina encargada del expresado servicio.

2.º Para justificar las señas generales y el domicilio, exhibirán la cédula del año último ó el documento correspondiente del respectivo Alcalde de barrio donde se halle empadronado.

Y 3.º La venta de las cédulas tendrá lugar en la Depositaria del Ayuntamiento.»

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Londres 8.

Mañana saldrá para Roma el cardenal Mannin, arzobispo de Westminster llamado por S. S.

Hoy se pondrá en vigor el nuevo real

decreto permitiendo la entrada del ganado de Alemania.

Paris 8.

Las damas rusas se despojan de sus joyas que entregan al Tesoro para gastos de la guerra. Esta determinacion es muy aplaudida.

Es muy comentado el manifiesto que publicó ayer Gambetta á sus electores. La prensa ministerial está unánime en que se persiga al ex-dictador de Burdeos, por desacato al Jefe del Estado. Las elecciones prometen ser reñidas.

No ocurre nada de nuevo en Plewna, Chipka y Orhainé.

Berlin 7.

La prensa de aquí opina lo mismo que los periódicos parisienses, que, votándose por los candidatos del Mariscal, se vota una revolucion.

La flota alemana habrá llegado hoy á Gibraltar.

El periódico «El Post» dice que muchas piezas de artillería han llegado á Klodova enviadas de Belgrado.

El emperador Guillermo es posible abra en persona la sesion de la Dieta de Prusia.

Bucharest 7.

En vista de las precauciones tomadas se cree que los turcos no intentarán pasar el Danubio por Austria. De Chipka no hay noticias mas que del 5, donde solo un ligero cañoneo habrá tenido lugar.

No se dá aquí gran importancia á la intencion de Szeklers.

Viena 8.

Ha cesado la agitacion en Poth. El Gobierno ha enviado varios regimientos á Transilvania con objeto de evitar se perturbe el orden.

El Diputado Helfy es custodiado por guardias de vista, los que le acompañan al parlamento, contra cuya medida ha protestado ante el ministerio.

Centro Telegráfico Universal.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la denciosa herida de la salud.

REVALENTA ARABIGA de Londres.

Treinta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (ispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervio, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anualmente entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellan, del duque de Plusk W, la señora marquesa de Bréhan y Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, d e Sr. Doctor catodrático Wurzer, etc. etc.

Cur. num. 48,614.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cur. num. 62,986.—La Sra. Martin, de supresion de la menstruacion y del hile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cur. num. 62,815.—Sr. Büllet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cur. num. 10,421.—Sr. A. Spalarno, de un extrínamiento perituz de nueve años. El padecimiento, llegó á ser terrible y medicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs., ó senta á cuartos la taza.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á la personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 reales, 1/2 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarios en Mércia, D. Rafael Almanza y Varin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorca, don José Morane, farmaceutico, y D. Cayetano San Martín, «La Fauna», chocolates.

De BARRY y Compañía limited, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 260 262

LEY DE DESAHUCIO

DE 18 DE JUNIO DE 1877. Se vende á 20 céntimos de peseta en la administracion de LA PAZ, Zoco, 5.

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA, para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, número 5.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

SAN PETERSBURGO 6.—Un despacho oficial de Bulgaria recibido hoy, dice que un regimiento ruso se apoderó de un convoy que los turcos enviaban a Plewna.

Dicho convoy consistía en 1.004 cabezas de ganado vacuno y 80 caballos, y además de un tren sanitario.

El regimiento ruso cortó además el telégrafo en la carretera de Sofía.

BELGRADO 6.—El Gobierno serbio ha resuelto convocar la Cámara para proponerle que durante la guerra confíe la dictadura al príncipe Milana.

COLONIA 6.—La *Gaceta de Colonia* publica un telegrama de Londres asegurando que, a pesar de lo que dicen los periódicos ingleses sobre el Consejo de ministros que se celebró ayer en la capital de la Gran Bretaña, no es cierto que se tratara en él de la cuestión de Oriente.

Añade que dicho Consejo no se ocupó más que de la cuestión relativa al hambre de las Indias Orientales, que está originando gran mortandad en aquel país.

PARIS 6.—La Bolsa cerró: 3 por 100 francés, a 69'25. 5 id., a 105'40.

Exterior español, 12 1/4. Consolidados ingleses a 95 3/8.

En el Bolsin se ha hecho: Interior 11 5/8.

Exterior a 12 1/4.

LONDRES 6.—Los despachos de origen oficial turco niegan que las tropas que manda en Asia Mouktar-bajá estén en mal estado de disciplina insistiendo en que dicho general ha conseguido verdaderas victorias sobre los rusos.

Han sido espulsados de Turquía algunos cristianos, sospechosos de estar en inteligencia con los rusos.

PARIS 6.—El ministro del Interior de Francia ha mandado a los prefectos que castiguen a las personas que hacen propaganda para hacer creer que el Gobierno está obedeciendo a supuestas influencias del clero, lo que podría comprometer la seguridad del Estado.

LISBOA 6 (tarde).—El empréstito nacional para la continuación de los trabajos de los ferro-carriles del Miño y Duero ha sido cubierto 75 veces en las plazas de Lisboa, Oporto, Braga y Viana.

PARIS 7 (9 mañana).—El *Correo de Italia*, hablando de la cuestión de Oriente, dice que el Gobierno turco no quiere dar a Alemania tiempo de intervenir diplomáticamente, antes de que las armas otomanas obtengan un nuevo triunfo.

Este, añade dicho periódico, puede asegurar a la Puerta una posición militar y diplomática muy importante y con esta mira se ha dado orden a Soliman-bajá para que obre enérgicamente a fin de conseguir, si es posible, un éxito brillante antes de que la crudeza del invierno impida la continuación de las operaciones.

PARIS 7 (10-13 m., recibido a las diez de la noche).—Esta mañana, conforme se había anunciado, ha aparecido el Manifiesto electoral del Sr. Gambetta.

En el repite lo que dijo en su discurso de que el mariscal Mac Mahon no tiene mas disyuntiva que someterse al fallo de la nación expresado en los comicios

ó presentar la dimisión del cargo de presidente de la República.

Se ha formado una nueva causa a dicho señor por estas declaraciones.

VIENA 7.—Conforme se preveía, se considera, sino abandonada, por lo menos aplazada, la participación de Servia en la guerra actual.

Los telegramas de dicho país justifican esta conducta con la falta de dinero y de armas, pero las gestiones del Gobierno austriaco no son estériles a este resultado.

CONSTANTINOPLA 7.—El general turco Mehmet Ali-bajá marcha a Montenegro a tomar el mando del ejército que opera allí.

Tazilz-bajá reemplaza Ahmet-Eyoub-bajá.

Han sido llamadas a las armas las últimas reservas de Turquía.

PARIS 7 (9'35 noche).—Segun despachos oficiales de origen turco, las pérdidas de los rusos en la última batalla de Asia ascienden a diez mil hombres.

Las de los turcos, segun confesion de los telegramas otomanos, se calculan en dos mil.

ROMA 7 (noche).—Los periódicos oficiales desmienten terminantemente la noticia relativa a la existencia de una alianza entre Italia y Alemania.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Ayer por la mañana llegó un correo de gabinete de la legación de Francia.

El miércoles se inauguró solemnemente en Mahon un centro agrícola para el progreso de la agricultura en Menorca.

Ha sido robada la iglesia parroquial del pueblo de Torre de Santa María, en la provincia de Cáceres. Los ladrones se han llevado una custodia, tres calices, un copon, una cajita, un incensario y una cruz, todo de plata.

Algunos diputados y varios representantes de la prensa legitimista han ido recientemente a visitar al conde de Chambord al castillo de Fuchkein, próximo a Salzburgo. El objeto de la visita era pedir instrucciones acerca de la línea de conducta que ha de seguir el partido legitimista durante la campaña electoral.

No se sabe cuál ha sido el dictamen del conde de Chambord; pero afirmase que dicho príncipe no irá a Suiza, como pensaba, para ver a sus sobrinos.

Parece que Mr. Gambetta ha sido invitado por sus amigos para que, abandonando el retiro que voluntariamente se ha impuesto, asista a una reunión pública que debe tener lugar hoy en París, a fin de que proteste en público contra las calumnias y las injurias de que está siendo objeto.

Con motivo de unos disparos de arma de fuego que se oyeron sonar anteayer por la noche en una casa de la calle de la Fresa, se promovió en esta corte alguna alarma, con las carreras y sustos que en tales casos le son ajenos.

El hecho lo refieren los periódicos de diversos modos. Hé aquí los principales:

La Correspondencia de la Mañana:

«Ayer ocurrió en Madrid un suceso que desde los primeros momentos fué objeto de todas las conversaciones y atrajo gran número de curiosos a la calle de la Fresa, teatro de la ocurrencia de que vamos a dar cuenta.

Serian las ocho próximamente cuando la pareja de orden público de los portales de Provincia observó que, con cortisimos intervalos, se disparaban cohetes con luces de bengala desde las boardillas de una casa comprendida en la manzana que forma la calle de la Fresa

y los portales de Provincia. Los guardias, que en los primeros momentos no pudieron precisar la entrada de la casa de donde habían visto salir los cohetes, interrogaron al Sr. Eguluz, dueño del comercio establecido en los portales, y por él supieron que correspondía a la casa núm. 9 de la calle de la Fresa.

Un capitán de infantería de reemplazo que a la sazón pasaba vestido de paisano por el sitio de la ocurrencia, se informó de lo ocurrido y pidió a uno de los guardias su revólver.

Inmediatamente se lanzó por la escalera de la referida casa, seguido de los guardias, y al llegar a una de las boardillas, cuya puerta estaba abierta, pero su interior en la más profunda oscuridad, se oyeron voces de «A ellos».

El capitán disparó algunos tiros, hiriendo en el pecho y en la boca a uno de los que estaban dentro de la boardilla, que brevísimos instantes después falleció a consecuencia de las heridas; y en un brazo, si bien levemente, a otro de los reunidos.

En la escalera se encontraron doce armas de fuego entre tercerolas y fusiles, algunos de ellos cargados; gran número de cartuchos metálicos, un gorro frigio y un kapis con el núm. 8.

Al verse descubiertos los reunidos en la boardilla, tiraron por la ventana que da al tejado una cañana y algunos paquetes de cartuchos.

El número de los reunidos era el de nueve: el muerto, el herido, cinco hombres mas, uno de ellos con una gorra de alférez de milicia nacional, y dos mujeres como de unos 25 a 30 años.

Mientras sucedía esto, se agolparon a la puerta de la casa gran número de curiosos y alguna fuerza de orden público.

Inmediatamente se presentaron en el lugar de la ocurrencia el concejal señor Eguluz, el teniente alcalde del distrito Sr. Chavarrí, el subsecretario de Gobernación, el gobernador civil y el secretario del gobierno, el jefe de orden público y el del distrito, llegando en aquellos momentos el juez de guardia, señor Carrasco, que dispuso la traslación del muerto al depósito del Hospital general, la del herido y la de una mujer enferma que había en la casa al juzgado de guardia, comenzando inmediatamente la instrucción del proceso, que continúa a la hora de cerrar nuestra edición.

También asistieron cuando tuvieron noticia del hecho, el capitán general del distrito, el general gobernador, el brigadier Careaga y fuerza de la Guardia Civil.

Los dependientes de las autoridades hicieron un reconocimiento, quedando entretanto toda la manzana vigilada por fuerzas de la Guardia civil, de orden público y del ayuntamiento.

Parece que al muerto se le han encontrado cinco duros en oro y una cañana puesta. Representaba unos veintiocho años, y parece que se llamaba Padilla.

Estos son los detalles que públicamente se refieren anoche de boca en boca en el lugar de la ocurrencia y en todos los cafés y sitios públicos de Madrid, noticias que ampliaremos ó rectificaremos si fuese preciso.

A la una y media de la madrugada se han reunido en la presidencia del Consejo las autoridades civil, militar y municipal de Madrid, y a las tres continuaban conferenciando con el Sr. Cánovas.

La Iberia:
«Ayer hubo en Madrid una alarma de cuyo origen se hacían tantos y tan aventurados comentarios, que no podemos asegurar la verdad de cuanto nos han referido sobre tan extraño suceso.

Parece que a las ocho de la noche se dispararon desde una boardilla de la casa sita en la calle de la Fresa, esquina a la plaza de Santa Cruz, como una docena de cohetes que llamaron la atención a la pareja de guardias de orden público, la cual intentó enterarse de la causa por la que eran disparados los voladores; pero en la escalera de dicha casa fueron resistidos, y aun se dice que les hicieron fuego los que ocupaban la mencionada boardilla, por cuya causa bajaron a la calle, donde se les unieron un capitán de cazares, algunos guardias

civiles y otros compañeros de orden público.

Toda esta fuerza subió la escalera, y el capitán de cazadores, cuyo nombre no conocemos, disparó su revólver contra el primero que intentó resistir, y los guardias sus carabinas, quedando herido uno, y otro gravemente herido, de los que en la boardilla estaban, y los demás prisioneros.

No respondemos de la exactitud de esta versión, que nos parece en cuanto a los hechos, la más aceptable de todas las que hemos oído. Respecto a los móviles que han podido producirlos, toda vía son más extravagantes, y tanto por esta causa como por no cometer una indiscreción, privarlos a nuestros lectores de conocerlos.

El Pabellón Nacional:

«Ayer ocurrió en Madrid uno de esos acontecimientos cuyos detalles admiran por lo inexplicables y raros.

Nos limitaremos a referirlos tal como lo hemos oído en círculos oficiales.

Dícese que a las ocho de la noche los guardias de orden público militar que se hallaban de punto en la plaza de Provincia, vieron salir de una casa de la misma plaza varios cohetes voladores.

Fijándose los guardias en la casa de donde salían los cohetes, y no sabiendo por dónde tenía la entrada, se acercaron a la tienda del Sr. Eguluz, a quien le preguntaron, contestando este que había dos entradas, una por la plaza inmediata a su tienda, y otra por la calle de la Fresa, núm. 7.

Entonces, los guardias, acompañados del mismo Sr. Eguluz, de otros guardias de orden público que se les incorporaron, de un oficial de ejército que pasaba casualmente a la sazón, entraron por la citada puerta de la calle de la Fresa, que da entrada a una escalera estrecha. Estaba oscura, y tropezaron con algunos objetos, que, reconocidos, vieron que eran fusiles y tercerolas, sistema Remington, y cartuchos metálicos.

La escalera tiene 81 peldaños, y al llegar cerca de los últimos, se oyeron voces de «A ellos!» a cuya voz respondieron algunos de los que subían disparando sus revólvers a oscuras hacia el sitio de donde salían las voces, resultando de los disparos un hombre como de veintiocho años de edad muerto de dos balazos en el pecho, y otro herido de otro balazo en un brazo.

Además de estos dos, había diez hombres que fueron detenidos, así como el herido, y conducidos al juzgado de guardia. También fueron detenidas cuatro mujeres que habitaban en las boardillas.

Los efectos encontrados en las escaleras y en la habitación son 12 armas entre tercerolas y fusiles Remington, varios cartuchos metálicos, un gorro frigio y un kapis de voluntario con el núm. 23.

Uno de los detenidos ha sido teniente de un batallón de republicanos y tenía puesto un kapis con la insignia de teniente.

A los pocos momentos de empezar los cohetes, acudió al sitio de la ocurrencia gran número de curiosos, unos 200 hombres entre guardia civil e individuos de orden público, inspectores y autoridades.

El Imparcial:

«Parece que desde las habitaciones más altas de la casa núm. 9 de la calle de la Fresa fueron lanzados al espacio, uno despues de otro, dos cohetes, que, naturalmente, llamaron la atención de muchas personas circulaban por aquellos lugares, y con particularidad de las parejas de guardias municipales y de orden público que tienen su puesto en las cercanías de la calle mencionada.

Entre tanto la pareja de orden público penetraba en la casa, llegando a las habitaciones del piso cuarto y llamaba a la puerta de una de ellas en que presumían los agentes se hallaban los que habían excitado la curiosidad del público, no logrando que les fuese abierta a pasar de las escitaciones ó intimaciones que al efecto hacían.

Descendieron hasta el portal los guardias, y vacilaban sin duda entre participar el suceso a sus superiores ó llamar a

alguno de sus compañeros para penetrar en la habitación en que se les oponía aquella resistencia, cuando acertó a pasar por allí un oficial del ejército, en situación de reemplazo y vestido de paisano, que, enterado de lo que ocurría por los agentes, les recordó cuál era su deber, les excitó a que subieran de nuevo, é impulsado por un generoso arranque, les dió el mismo ejemplo, poniéndose a su cabeza, y armado con un revólver, que no sabemos si llevaba casualmente ó se lo cedió alguno de los guardias de orden público.

Emprendieron así el ascenso de la escalera, llamaron nuevamente a la puerta de la habitación, que fué abierta en el acto, y se presentó, segun parece, un joven armado con una carabina, que les dió la voz de ¡alto! a que contestó el oficial disparando sobre él un revólver; dos balazos atravesaron el pecho del joven, que cayó al suelo mortalmente herido, espirando a los pocos momentos.

Entraron entonces en el edificio, proveyéndose de luces, otros agentes de la autoridad, quienes hallaron en la escalera, segun se dice, varias armas de fuego y algunos cartuchos; uniéronse al oficial y a sus compañeros, y procedieron al reconocimiento de la habitación, en la que fueron hallados diez ó doce hombres, uno de ellos herido levemente en un brazo.

Estos individuos, mas cuatro mujeres avechicadas en las habitaciones inmediatas, fueron trasladados en el acto al ministerio de la Gobernación.

También parece que los guardias hallaron algunos kapis de paño encarnado y varias armas de fuego, cuyo total entre largas y cortas, fijase en 12 de diferentes sistema y calibres.

Otros muchos periódicos hacen también relación del suceso, pero nos vemos precisados a no insertarla por no ser demasiado difusos, nos limitaremos, por tanto, a dar algunas noticias de ampliación que encontramos en los periódicos de anoche:

La Correspondencia de España:
«El juez que instruye la causa formada a consecuencia de los sucesos de la calle de la Fresa, ha pasado gran parte del día de hoy tomando declaraciones en la cárcel, donde se encuentran presos los detenidos como sospechosos de autores del suceso.

Han sido puestos en libertad algunos detenidos también, despues de tomarles declaración.

Como este asunto ha sido durante la mañana y la tarde el objeto preferente de las conversaciones, hemos oído de público que uno de los presos dentro de la habitación fué encontrado en la cama de una mujer anciana que se suponía fuera su madre, y padecía del tifus, y allí se refugió para no ser visto, sin duda, por los agentes de orden público.

El Diario Español:

«Esta tarde ha continuado comentándose en los sitios públicos de esta corte el suceso ocurrido anoche en la calle de la Fresa, sobre el cual los tribunales siguen las correspondientes diligencias. Esta circunstancia, como en otro lugar ya indicamos, nos impide ocuparnos de las versiones que circulan.

El sujeto muerto anoche, había sido guardia de orden público en el año de 1870; el herido ha pertenecido al cuerpo de agentes municipales del Ayuntamiento.

El capitán que tomó parte en el suceso a que nos referimos, se ha presentado hoy en el palacio de la presidencia del Consejo, habiendo visitado al Sr. Cánovas del Castillo.

—*La Epoca*, despues de insertar lo que dicen *La Correspondencia de España* y *El Imparcial*:

«Como se desprende de los anteriores relatos, la autoridad de un teniente alcalde que vivía inmediato, el Sr. Eguluz, y los dependientes municipales, ayudados por un capitán de reemplazo, por cierto, y a quien su decisión llevó a subir por una escalera estrecha sin saber quienes pudieran estar arriba, bastaron para sorprender a aquellos desdichados. ¿Qué hacían allí? Poco más ó menos lo que los confabulados del 15 de Agosto.

para una sangrienta hecatombe ó para saciar el apetito del pueblo por los espectáculos más crueles en los días de fiesta y regocijo. Eran asimismo almacén de comestibles para los fieros animales del anfiteatro, siempre que el pueblo romano deseaba participar de las delicias de tan criminales juegos.

Acercábase ahora una de estas ocasiones. La persecución era aun tibia. No se había capturado ninguna persona de nota, ni reparado plenamente los chascos del primer día, y se esperaba algo más en grande. Se divertía poco el pueblo y pedía espectáculos, demanda cuya satisfacción parecía estar justificada por la proximidad de un aniversario imperial. Las fieras que habían oído Sebastian y Pancracio estaban aun rugiendo por su legítima presa. No parecía sino que la frase *Christianos ad leones* significaba que los cristianos les pertenecían de derecho (1).

Una tarde de los últimos días de Diciembre fué Corvino a las Termas acompañado de Catulo, que tenía buen ojo para elegir a los combatientes del anfiteatro, del mismo que un buen mercader de ganados puede escogerlos en una feria. Llamó a Ravirio, jefe del departamento de convictos, y le dijo:

—He venido aquí, Ravirio, por orden del emperador a escoger un buen número de esos perversos cristianos que tienes a tu cargo, para las honrosas luchas que se han de celebrar en el anfiteatro con motivo de la fiesta próxima.

—A decirte verdad, contestó Ravirio, no te puedo dar

(1) Los cristianos a los leones.

ninguno. Estoy comprometido a concluir la obra en un tiempo dado; y mal he de cumplir mi palabra si se me quitan brazos.

—Será así; mas no puedo menos de llevarlos. Si te quitan unos, no tardarán en traerte otros que los reemplacen. Debes permitir que Catulo y yo recorramos las obras, y escojamos a los que nos parezcan más a propósito.

Gruñó Ravirio al oír una reclamación tan injustificada; mas cedió, y los llevó a una espaciosa sala que acababa de ser abovedada. Entrábase en ella por un vestíbulo circular alumbrado por arriba, del mismo modo que el panteón. Cerca del vestíbulo llegaba uno de los brazos más cortos de una habitación en forma de cruz y de grandes dimensiones, en la cual había un gran número de piezas mucho menores, pero que no carecían de belleza. En cada ángulo donde se cruzaban los brazos, tenía que haber un enorme pilar de granito de una sola pieza. Dos de esos pilares estaban ya colocados; otro había en el suelo con cuerdas arrolladas en los cabestrantes, que debía ser levantado y colocado a la mañana siguiente. Estaban trabajando activamente en los últimos preparativos un cierto número de robustos obreros. Catulo hizo seña a Corvino, y le indicó con el dedo dos jóvenes que, desnudos hasta la cintura como todos los esclavos, eran tipos de formas verdaderamente atléticas.

—Necesito de esos dos, Ravirio, dijo el voluntario proveedor de las fieras; esos servirán divinamente. Estoy eguro de que son cristianos, segun los veo trabajar con alma.

—Es completamente imposible que te los ceda ahora.

Valen para mí por seis hombres, ó a lo menos por dos caballos. Espera que esté concluida la obra y estarán a tu disposición.

—¿Cuáles son sus nombres? que quiero apuntarlos. No te olvides de tenérmelos bien acondicionados.

—Se llaman Largo y Esmaragdo. Son jóvenes de muy buena familia, pero trabajan como hombres del pueblo; y estoy seguro de que no irán contigo pesarosos.

—Se les cumplirá entonces el deseo, dijo Corvino con grande alegría. Y se les cumplió efectivamente más tarde.

A medida que fueron recorriendo las obras escogieron como unos veinte cautivos. Para los más opuso Ravirio resistencia; pero generalmente en vano. Acercáronse al fin a uno de esos aposentos que flanqueaban el lado oriental del brazo más largo de la sala. En uno de ellos veían un cierto número de forzados, si cabe usar de este término, que estaban tomando algun descanso. Figuraba en el centro del grupo un anciano de muy venerable aspecto con una larga barba ya cana, que le llegaba al pecho. Era de dulce mirada, de habla gentil, de gesticulación débil, pero animada. Tenía por nombre Saturnino y estaba ya en los ochenta años de su edad, lo cual no impedía que llevase dos gruesas cadenas. A sus dos lados estaban dos trabajadores mucho más jóvenes, llamados Cirico y Sisinnio, los cuales, segun tradición, andaban cuanto podían a su lado para llevarle los pesados hierros. Sabemos que efectivamente sentían estos jóvenes un placer especial en ayudar a sus hermanos más débiles, y hacer por ellos el trabajo que les estaba encomendado, despues de haber cumplido su tarea.

No se ajusta á los deseos de alguna gente la profunda calma que en Madrid como en todas partes se disfruta, y siendo fácil reunir en una casa á una docena de infelices con cualquier pretexto, la voluntad de los cohetes había de llamar la atención, atraer gente, y á los que tienen el hábito de vivir en la cárcel poco podía importarles una nueva etapa, si así se daba lugar á promover alguna inquietud y á que no pudiera decirse lo que es verdad, que se disfruta y se seguirá disfrutando de un sosiego profundo é inalterable.

Pero el vecindario pacífico tiene derecho á algo más; tiene derecho á que esos elementos con que puede contarse para algaradas tan ridículas como la de anoche no puedan ser explotados, y en este concepto reclamaremos que en las primeras sesiones de las próximas Cortes por iniciativa del Gobierno ó por iniciativa de las Cámaras, se presente una ley de vagos que suministre á la autoridad facultades de que hoy carece, reformando además la de orden público.

Nuestros lectores comprenderán que reunirse con armas una docena de personas en uno de los sitios más estrechos de Madrid, y empezar por anunciar su presencia por medio de cohetes, es una trama tan burda, se ve tan claro que no existía otro propósito que el de armar ruido y producir agitación, que no titubeamos en recomendar á los tribunales que se muestren muy severos con estos indignos alardes.

La población, por fortuna, no hizo caso de tan groseros artificios.

El Parlamento.

Uno de los detenidos, herido en un brazo, se encuentra hoy mejor.

Entre los detenidos figura un sujeto vestido hasta con elegancia, que se dice es un abogado muy conocido en Madrid. Tenía una cartera de viaje llena de cartuchos y en un bolsillo llevaba cinco duros.

Los bomberos de la villa, con hachas de viento, estuvieron reconociendo los tejados de la casa, desde donde se dispararon los cohetes y las inmediatas.

El juzgado continúa constituido en la cárcel del Saladero recibiendo declaraciones, y ha decretado la incomunicación de ocho de los detenidos.

El Sr. Cánovas ha estado hoy en Palacio para dar cuenta á S. M. de los detalles del suceso.

Se dice que el capitán de reemplazo, cuyo nombre no nos ha sido posible averiguar, desempeña un cargo de confianza relacionado con las funciones de la policía judicial.

Tales son los únicos detalles que, á pesar de nuestra diligencia, hemos podido adquirir hasta última hora del misterioso suceso. Hoy *sub judice* y en sumario. En ningún círculo político se da importancia alguna al suceso de la calle de la Fresa.

Hemos procurado informarnos del alcance que puedan tener los sucesos de la calle de la Fresa, y hasta ahora no se ha adelantado nada ni creemos que se adelante.

Por nuestra parte prescindimos de dar más detalles y de hacer comentarios acerca de este asunto.

Ayer se recibieron en Madrid las siguientes noticias de la guerra de Oriente:

«El Correo de Italia, hablando de la cuestión de Oriente, dice que el Gobierno turco no quiere dar á Alemania el tiempo de intervenir diplomáticamente antes de que las armas otomanas obtengan un nuevo triunfo.

Esto, añade dicho periódico, puede asegurar á la Puerta una posición militar y diplomática muy importante, y con esta mira se ha dado orden á Soliman-baja para que obre energicamente, á fin de conseguir, si es posible, un éxito brillante, antes de que la crudeza del invierno impida la continuación de las operaciones.

Los despachos de origen oficial turco llegan que las tropas que manda en Asia Mouktar bajá están en mal estado de disciplina; insistiendo en que dicho general ha conseguido verdaderas victorias sobre los rusos.

Han sido expulsados de Turquía algunos cristianos sospechosos de estar en inteligencia con los rusos.

Ayer por la madrugada se declaró un violento incendio en la fábrica de mantas y cortidos que en Valladolid posee el Sr. Divildos, quedando reducido á pavesa el edificio con todas las existencias.

No ha habido desgracias personales.

En breve se inaugurarán los trabajos de la línea férrea de Málaga á Gibraltar.

El descarrilamiento del tren-correo que tuvo lugar el jueves entre El Cuervo y Jerez, fue debido según dice *La Correspondencia*, á una equivocación, del guarda-agujas que, corregida en el acto, imprimió tan fuerte conmoción al convoy, que rotas las cadenas que unen la locomotora con el tender quedaron este y los coches separados de aquella.

Se ha concedido el *regium aequatur* á las Bulas de los obispos electos de Jaén y Mondoñedo.

El general La Serna, capitán general de Puerto-Rico, llegará á aquella isla del 20 al 24 del actual, y en los últimos días del mes saldrá para la Península el general La Portilla, capitán general dimisionario.

La Juventud católica de Barcelona ha solicitado del gobernador civil de la provincia la prohibición de vender Biblias y libros protestantes.

Entre los desastres causados en Velez por el temporal, es digno de notarse el fenómeno observado en una huerta, en

la cual, después de dejarla libre las aguas, han aparecido piedras que únicamente con barrenos podrán ser movidas.

Según telegrama recibido anteanoche se ha suspendido el ferribo del arco monumental de San Lorenzo en el palacio del Condestable, en Jaén.

Ha llegado á Sevilla el nuevo Arzobispo de aquella diócesis.

Ha sido procesado el alcalde de Sinués por no haber dado posesión de sus cargos á los concejales que debieron tomarla en Marzo, reteniendo una jurisdicción que no le correspondía.

Un joven labrador de Beniparrell apareció el miércoles ahorcado de una moquera en el barranco de Masanasa.

Parece que el mismo se dió muerte, y que la causa del suicidio fué el haber encontrado dificultades para un enlace en que cifraba su felicidad.

Se está llevando á cabo con mucha actividad la recolección de la uva en el Priorato, siendo bastante abundante la cosecha, y sobre todo, de muy buena calidad.

La parte montañesa de aquel país se ha visto libre del gusano que ha atacado á las uvas del campo y ha hecho que la cosecha fuera escasa y de mala calidad.

También en el partido de Montblanch la cosecha de la uva es este año muy abundante.

En las inmediaciones del pueblo de Azucar se ha encontrado el cadáver del juez municipal D. José Piquer, á quien, á juzgar por el parte dado á la autoridad, se le fusiló, mas bien que asesinó bárbaramente, puesto que se le han encontrado varias heridas de armas de fuego.

A consecuencia de las últimas lluvias han venido al suelo en Brihuega dos casas más, y ha sido preciso derribar otras cuatro.

Dentro de dos días quedará entregado en el ministerio de la Guerra el informe del Consejo de la Guerra en el asunto que viene ocupando á la prensa hace algunos días.

En la Universidad literaria de Barcelona se ha matriculado en la facultad de derecho una señorita de dicha capital.

El jurado de la Exposición vinícola pública en la *Gaceta* de ayer la relación de los premios otorgados por el mismo á los expositores de la provincia de Huelva.

Ha sido autorizado el capitán general del departamento del Ferrol para admitir á ensayo todas las muestras de carbones españoles que se presenten.

La comisión arancelaria que sale hoy para Francia ha nombrado su presidente al Sr. Albacete, y secretario de la misma al que lo es de la junta consultiva de valoraciones, Sr. Sitges.

Nuestro estimado colega *El Solero*, ha sido absuelto de la pena de supresión que le había sido pedida por el fiscal de imprenta.

Reciba nuestra mas cumplida enhorabuena.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Real orden resolviendo un recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Iniesta en contra de un acuerdo de la comisión provincial de Cuenca, relativo al reintegro de caudales al Pósito del pueblo.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Resoluciones adoptadas por este ministerio en el personal de promotores fiscales durante el mes de Setiembre último.

Ayer llegaron á Madrid el ex-alcalde de Fianza, D. Manuel Gallego, y el presidente del mismo pueblo (Almería) don Antonio Gallego y Cuevas.

En Torrejon de Ardoz hubo ayer corrida de novillos por los aficionados del pueblo. Un tablado que se había levantado en uno de los extremos de la plaza á manera de palco, se hundió á causa de la mucha gente que sobre él presentaba el espectáculo, y algunos de los concurrentes salieron contusos, aunque todos leves, excepto una mujer que sufrió algunas fracturas de consideración.

Anoche regresó á Madrid el duque de la Torre.

El Bolsin cerró anoche sin operaciones.

De la *Agencia Fabra* hemos recibido esta tarde los siguientes despachos telegráficos:

LONDRES 7.—Según los anuncios de los observatorios meteorológicos de los Estados-Unidos, el martes próximo se sentirán vientos huracanados de las costas de Inglaterra, Francia y probablemente en las del Cantábrico.

PARIS 7.—Un despacho de Roma recibido esta tarde dice que la salud del Papa es excelente.

Las correspondencias del teatro de la guerra dicen que las enfermedades que se desarrollan en el ejército ruso á medida que avanza la estación, las dificultades de provisionarse y la naturaleza del terreno obligarán muy en breve á los rusos á abandonar los desfiladeros de Schipka y de Tirnova.

Los armamentos continúan en grande escala en Turquía; una carta de Constantinopla dice que el Gobierno otoma-

no dispone ya de las armas necesarias para las últimas reservas, que acaban de ser convocadas.

VIENA 7.—Continúa nevando en los Balcanes.

La crudeza del tiempo entorpece las operaciones.

PARIS 7.—Hasta después de las elecciones no regresará á Madrid el embajador francés, conde de Chandordy.

BUCHAREST 8.—De las fuerzas rusas que operan delante de Plewna se han separado dos cuerpos de ejército, los cuales han tomado la dirección de Rústchuk para unirse á las tropas que atacan dicha plaza.

SAN PETERSBURGO 8.—El general Gortchko, que tanto se ha distinguido en la guerra actual, ha recibido el mando de la caballería que debe operar, encargada de cortar las comunicaciones de Plewna.

LONDRES 8.—El *Daily Telegraph* publica esta mañana un telegrama de Viena anunciando que las negociaciones entre el agente ruso Perriani y el Gobierno serbio han dado resultado, y que no se hará esperar la cooperación de Servia en la guerra actual.

Esto, no obstante, otros telegramas de Viena de autorizado origen, juzgan aplazados los proyectos belicosos que se atribuían á la Servia.

MISCELÁNEA.

Ayer se celebró la primera misa en el oratorio del manicomio del doctor Ezquerdo, sito en el antiguo colegio de Carabanchel Alto. La particularidad de esta inauguración es que el celebrante era un sacerdote curado en el establecimiento de una locura que parecía inverosímil pudiera curarse hace pocos meses. El acto fué conmovedor, pues un hermano del celebrante, sacerdote también, enterneció profundamente al auditorio con elocuentes frases, dando gracias á Dios de las virtudes por el restablecimiento de su hermano, así como las mayores muestras de reconocimiento al doctor Ezquerdo.

Después de la misa, obsequió el doctor Enquerdo á los concurrentes con un suculento almuerzo, y al final leyó una carta del que, poco há, era un loco rematado que parecía imposible pudiera ser escrita con tanta cordura después de tan gran trastorno de la razón.

Pero no es este caso aislado; la mayor parte de los enfermos, de que está lleno el establecimiento, hasta el punto de haber tenido que ensanchar el local hábil, han curado, lo cual ha dado gran renombre de alienista al doctor Ezquerdo. Su método contribuye no poco á este efecto; á los procedimientos violentos ha sustituido los suaves, á los tratamientos de fuerza, una conducta humanitaria. Los curados, con su agradecimiento, dicen más que cuanto pudiéramos decir nosotros. El manicomio del doctor Ezquerdo promete ser el primero en su clase de España.

Mañana á las diez, en la parroquia de Santa María (monjas del Sacramento) se celebrará misa de novenario por el eterno descanso del alma del Sr. D. Narciso Serra, oficial que fué de Gobernación y agregado á la dirección de Instrucción pública en el ministerio de Fomento.

A las cuatro de la madrugada de ayer se dió cuenta al juzgado de guardia de haber ingresado en el hospital un individuo que ofrecía pocas esperanzas de vida, á consecuencia de una puñalada que había recibido en riña.

Anteayer tarde fué sorprendida por los agentes de la autoridad la trama de una venta y notable estafa que se pretendía llevar á cabo en esta capital.

Han sido detenidos varios sujetos, entendiéndose en el asunto el juzgado competente.

La apertura del curso académico de la Institución libre de enseñanza, que debió celebrarse ayer, no se ha verificado, habiendo quedado aplazada para el próximo domingo.

El Sr. Ducacal ha contratado una compañía de zarzuela y otra de baile para trabajar en París durante la Exposición.

Ayer tarde pasearon por la Castellana y las férias S. M. la reina doña Isabel, S. A. la princesa de Asturias y sus augustas hermanas.

Hoy á las nueve de la noche tendrá lugar la sesión pública inaugural en la Sociedad Espiritista Española.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros 823.616 reales vn., por 1.679 imposiciones, de las cuales son nuevas 158; y se han satisfecho 646.347 rs. vn. á solicitud de 278 imponentes, 149 de ellos por saldo.

En el establecimiento de máquinas de coser de la calle de Capellanes, robaron ayer tarde seis máquinas, ignorándose quiénes sean los autores.

El último número de *La Revista de Beneficencia Sanidad y Establecimientos Penales*, publica una discreta carta de la laureada escritora doña Concepción Arenal, en contestación á la que le dirigió *Revista* bajo cuyo pseudónimo hemos dicho que se ocultaba su bien reputado escritor.

En el mismo número dá á luz el mismo literato otra de sus *cartas madrileñas*, en la cual, y bajo el pretexto de un sueño al país de la verdad, alude indudablemente á la necesidad de urgente reforma de la organización administrativa de España, cuyo estado actual es fuente de grandes abusos y de faltas imperdonables.

Después de bosquejar *Revista* una buena administración en aquel soñado país, presentando ejemplos de castigos impuestos á los funcionarios que faltaron á sus deberes, ofrece este cuadro de la inamovilidad del personal, base de la moralidad y del acierto:

«Teníamos que recoger unos antecedentes en uno de los ministerios y entramos en él: ¡qué perfecta organización del trabajo! ¡qué asiduidad en los empleados! Al tiempo de llegar nosotros á uno de los despachos, un forastero decía á un empleado de humilde traje y modestísimo aspecto, que no dejaba su trabajo ni para contestar.—Pero, hombre, ¿por qué trabaja Vd. tanto? El Estado paga; y lo mismo le han de dar á Vd. de un modo que de otro. Quizá alguno que está paseando tenga mas sueldo y menos años de servicio que Vd... Conque buena tontería la de estar sacrificando para que venga otro Gobierno mañana y lo mande á Vd. á tomar aires por colocar á otro que sirvió en cierta conspiración... Calle Vd... respondió sin levantar la pluma del papel el empleado;—yo trabajo porque á mí se me da un sueldo para eso; porque tengo la seguridad de que mi laboriosidad y mi honradez tendrán su recompensa; de que á la primera vacante se correrá la escala y disfrutaré el sueldo inmediato, además de los premios extraordinarios que aquí se conceden al hombre laborioso y honrado: no tengo el temor de la cesantía mientras cumpla con mi deber. De modo, que eso que Vd. dice podrá pasar en otro país, pero en este es una ofensa siquiera el sospecharlo... Calló el forastero, y quizá para sus adentros dijo:—¡Ojalá pasara eso en mi tierra!...»

Tiene V. razón, amigo; así es como puede haber administración,—exclamó aquel.—Pero *Revista* despierta y se convence de que no había sido mas que un sueño tanta felicidad.

EL POPULAR, que ha tratado con insistencia un día y otro las cuestiones relativas á la organización administrativa, ve con gusto que una *Revista* tan caracterizada y cuyo director es funcionario público, aborde ese difícil asunto, dándole la novedad de una forma tan amena como insinuante.

Una señora de talento tenía un hijo, y temiendo que enfermara si le contradecía, había hecho de él un pequeño tirano que se enfurecía á la menor resistencia que se opusiera á sus mas extraños caprichos. El marido de esta señora, sus parientes y amigos la decían que aque- llo era querer perder á su querido hijo; mas todo inútil. Un día en que ella estaba en su cuarto, oyó llorar desesperadamente á su hijo y le vió arañarse el rostro de rabia porque un criado le había rehusado una cosa que el quería. Eres un impertinente, dijo ella al criado, en no dar al niño lo que pide; obedece en seguida.

—A fe mía, señora, que aunque llore hasta mañana no se lo he de dar. Al oír estas palabras se puso su ama furiosa y casi iba á darla una convulsión; fué á buscar á su marido y á unos amigos que estaban en una pieza inmediata, y les suplicó que echaran de casa al criado insolente. El marido, que era tan débil para su mujer como ella lo era para su hijo, la siguió encogido de hombros, y los demás se pusieron á observar el motivo de aquel desorden.

—Insolente, le dijo el criado, ¿cómo te atreves á desobedecer á mi esposa negando al niño lo que te pide?

—En verdad, señor, contestó el criado, que la señora misma podía encargarse de dárselo: hace un momento que el niño ha visto la luna en un cubo de agua, y se ha empeñado en que se la dé. El marido y sus amigos no pudieron contener la risa al oír semejante capricho, y aun la misma colérica señora, no pudo impedir que se manifestara en su rostro, quedando tan avergonzada de una escena semejante, que cambió de proceder y logró hacer un niño amable de su testarudo hijo.

Muchas madres tienen necesidad de una lección semejante.

Según *El Siglo Médico*, las erisipelas faciales extensas, las amigdalitis, las fluxiones y flemones gingivales, etc., han sido más frecuentes en esta semana, así como los reumatismos articulares y musculares de carácter benigno. Las endocarditis y pericarditis también han aumentado en los sujetos que habían ofrecido manifestaciones reumáticas anteriores. Las fiebres intermitentes han sido muy numerosas, particularmente en los barrios de la parte Sur de la población.

Los afectos agudos del aparato respiratorio, aunque numerosos, no son graves, y afectan con más frecuencia los bronquios, la traquea y la laringe, que el parénquima pulmonal. El número total de enfermos ha aumentado en esta última quincenal.

Un periódico dá los siguientes detalles acerca de la muerte en garrote vil de Vicente Martínez, ejecutada en Albarracín el martes último, por el delito de infanticidio.

«El lunes, después de haberle leído la sentencia, fué puesta en capilla la reo, separándola momentos antes de una hija de tres años y medio de edad. El amor hacía aquella criatura fortaleció el espíritu de la Martínez, la cual hizo testamento con notable entereza, pidiendo con desgarrador acento á Dios y á su Madre, misericordia para sí y para su hija.

Después de la misa comulgó, y al terminar dijo: «No deseo ya el indulto, porque Dios me llama.»

Salió con paso firme de la capilla, y subiendo al carro gritó á la multitud, que si mató al hijo de su marido, no quería hacer tanto. Ya con el cuello en la argolla, volvió á decir, que si llegase el indulto en tal momento, lo desearía, porque Jesucristo la esperaba.»

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

(Conclusion.)

MEDINA SIDONIA 3 de Octubre.—Trigo obispado, de 48 á 50 rs. fanega; cebada á 22; maíz á 44; alpiste á 42; garbanzos de 60 á 110; arroz á 24 rs. arroba; frijoles á 20.

Aceto de oliva á 62 rs. arroba; carbon vegetal á 5 id.

Carne de vaca á 6'50 rs. libra; carnero á 4'75 id.; cerdo fresco á 8 id.

Petróleo; lata de 14 arroba á 56 rs.

PUERTO DE SANTA MARIA 2 de Octubre.—Trigo de 48 á 50 rs. fanega; cebada de 26 á 27; maíz de 38 á 40; garbanzos de 35 á 40 rs. arroba; arroz de 24 á 26.

Aceto de 32 á 54 rs. arroba; vino de 20 á 30; aguardiente de 40 á 50.

Carnero de 2 á 2'50 libra; vaca de 3'50 á 4; tocino de 4 á 4'50.

Paja de 2 á 2'50 rs. arroba.

PALAZUELO DE VEDIJA 3 de Octubre.—Trigo de 41 á 42 rs. fanega; centeno de 24 á 25; cebada de 18 á 19; garbanzos de 100 á 110; alubias de 84 á 90; muelas de 44 á 48; lentejas de 46 á 50.

RIOSECO 3 de Octubre.—Trigo blanquillo á 42 rs. fanega; id. comun á 41'50.

Harina de primera á 17; id. de segunda á 16; id. de tercera á 13.

SALAMANCA 3 de Octubre.—Trigo añejo superior de 40 á 42 rs. fanega; cebada de 20 á 21; centeno de 22 á 23; algarrobas de 16 á 18.

Guisantes de 24 á 25.

Aceto á 62.

Jabón á 42.

Arroz de primera á 32; de segunda á 26; garbanzos superiores de muy buena coadura y tamaño de 160 á 170 rs. fanega.

En la fábrica de Tejares se cotizan las harinas de primera á 15 1/2, de segunda á 14 1/2, de tercera á 13 1/2.

SABOTE 3 de Octubre.—Los precios en el mercado son los siguientes:

Trigo de 42 á 45 rs. fanega; cebada de 16 á 17; habas de 24 á 25; garbanzos de 60 á 90.

Vino de 20 á 24 rs. arroba; aguardiente de 38 á 70.

Aceto de 48 á 50 rs. arroba.

Jabón blando á 13 cuartos libra.

Tocinos frescos á 20.

Carnes á 15.

Paja á medio real arroba.

SEVILLA 3 de Octubre.—Trigos fuertes del país de 49 á 54; id. extremeños de 48 á 55; garbanzos gordos de 70 á 90; medianos de 50 á 60; cebada del país de 23 á 24; habas de 30 á 36.

Harinas de Castilla de primera de 13 á 19; id. de segunda de 17 á 18.

VALLADOLID 3 de Octubre.—En el canal entraron 2.800 fanegas de trigo á 44 reales las 94 libras.

En los almacenes de la estación unas 1.000 fanegas á 43 y 43 1/2 las 94 libras.

Las harinas continúan á los siguientes precios:

De primera á 16 1/2 con saco; de segunda á 14 1/2; de tercera á 13.

TOTANA 3 de Octubre.—Los precios de los granos y aceite son hoy en esta á 60 rs. la fanega de trigo, á 29 la de cebada, y á 64 rs. arroba de aceite.

Todo lo que hemos carecido de lluvias ahora un mes há, las tenemos todos los días, y en algunos con tanto exceso, que sus avenidas y corrientes arrastran y destrozan cuanto encuentran.

VILLALON 2 de Octubre.—Trigo á 39 reales las 94 libras; cebada á 15 rs. fanega; centeno á 24; garbanzos de 60 á 160.

ZARAGOZA 3.—Trigo monte de 20'60 á 21'20 pesetas hectolitro; id. huerta de 18'41 á 19'51; cebada id. de 9'65 á 9'90; avena id. á 7'50; habas á 11'50.

Harinas de primera de 36 á 37 pesetas el saco de 100 kilos; id. de segunda de 33 á 34; id. de tercera sin remolido de 25 á 28; id. de tercera con remolido de 18 á 22.

Salvados: Dabezuela á 9 pesetas cahiz; menudillo á 6 1/2; salvado á 5 3/4; tastera de 6 á 6 1/4.

SUBASTAS.

La *Gaceta* del día 8 anuncia las siguientes:

—Para el 23 el servicio de caballerías y carros que se necesitan en las obras del puerto, ante la diputación de Valencia.

—El 3 de Noviembre, en Cartagena, el usufructo de la almadra de San Juan de Vilasar.

—El 23 la segunda de los materiales para las obras de la comandancia de Ingenieros de la Coruña.

—El 19 de Octubre el suministro de azúcar para el Hospital militar de Madrid.

—El 18 de este mes la adquisición de 195.000 ejemplares de impresos para la contabilidad de todas las dependencias del arma de artillería.

—El 17 del actual la obra de nueva construcción de media plaza de abastos, ante el ayuntamiento de Dos Hermanas.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Anuncios: por un día 10 céntimos, de pe-
ta la línea; por 2 á 6; por 5 á 6; por 4 en adelante á 5; los blancos
ó letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que
ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

—El precio de cada línea es el mismo que en la de avisos.— La línea de
comunicación desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.— A los sus-
critores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos
los precios.— Los pagos se hacen al primer día de publicación.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876.

TRENES.	Llegada	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y dirección
Correo, núm. 34.	11 a M.	11 m.	11 y 10 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 33.	3 y 8 T.	46 ms.	3 y 10 T.	Cartagena á Madrid.
Mixto, núm. 32.	5 y 31 M.	27 ms.	6 y M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 31.	7 y 57 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena á Madrid.

ANUNCIOS DE FUNEAL Y ENTIERRO
se insertan en este periódico á los pre-
cios siguientes:
En la 1.ª pág. 4.ª pág.
Pequeños á 1 columna. 60 rs. 30 rs.
Medianos á 2 id. 150 » 60 »
Grandes á 2 id. 240 » 120 »
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.
A los que imprimen tarjetas ó esque-
mas en nuestros establecimientos se le co-
brarán los siguientes precios:
En la 1.ª pág. 4.ª pág.
Pequeños á 1 columna 30 rs. gratis
Medianos á 2 id. 60 » 30 »
Grandes á 2 id. 120 » 60 »
En nuestro establecimiento se imprimen
menús á cualquier hora que se encarguen,
esqueletos en papel, en tela ó en el
cuadro ó en el caso, y tarjetas funera-
rias ó grandes, en papel ó con di-
bujos allegados, acompañados de los cor-
respondientes sobres funera-rios.

Papel pautado para escuelas
de todas las reglas.

En el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

Las Píldoras Vegetales Azucaradas DE BRISTOL.

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que solo contiene sustancias vegetales. La po-
dolima y leptandrina constituyen sus principios activos. Son un
antídoto infalible contra la jaqueca, flatulencia, gastritis, car-
dalgia, indigestion, dispepsia, congestión del hígado, dolor de costado ó de
espalda, constipacion del vientre, almorranas y para toda complicacion del
hígado, estómago y riñones.
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y
en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian y al por ma-
yor en casa de los Sres. Ferrer y Balile, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3,
Barcelona 103-102

LAS INDIAS NEGRAS

por **Mr. JULIO VERNE,**
Ilustrada con profusion de grabados.
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

LIBROS DE RECREO

á real y medio, á cuatro y á cinco reales el tomo,
de Julio Verne, Fernandez y Gonzalez, San Martin, Ortega y Frias, Mayne-Reid, Paul de Kock y otros autores nacionales y extranjerios.
Tambien se hallarán otros libros religiosos, científicos, filosóficos, de legislación, de cocina, etc.
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

PERFUMERIA.

En el establecimiento de LA Paz, calle de Zoco, núm. 5 se han recibido tintas
negras y de color, de real y medio el frasco; agua de joyeros para limpiar la
plata, el oro y todos los demás metales; crema de nieve y almendra para suavi-
zar el cutis; tintura inglesa para el cabello y la barba; velutina blanca y rosada
para el rostro; Arzénio de Oros ó polv. de flores que aventajan á todos los
polvos de arroz; velutina Vinard adherente é invisible; agua de flor de lys;
blanco nieve de Cleopatra; sobreho blanco inglés rosado de leche de almendras
para descolorida; rosas de Venis para s. flores pálidas; orizalina vegetal para
fijar el cabello y la barba; locion vegetal para preparar el cabello y la barba;
L'aura Camout para el pelo; opiala, polvos y agua dentifrica de J. V. Bonn
polvos dentifricos de Bethan; odontala de Philippe para la conservacion y her-
mosura de los dientes; hydrog. de Guasco, licor higiénico empleado en lociones
y abluiciones para la sanidad y belleza del cuerpo; reparador á la base de quin-
quina para el entretenimiento del cabello y la barba; elixir dentifrico de Jhon
Kvans; polvos dentifricos de John Evans; Tooth Powder de John Evans; glicerina
á la rosa para suavizar las manos; aceite macassar de Rowland para el cal-
lo; Kahlor de Rowland para purificar el cutis; edouto de Rowland; polvos aro-
máticos de pera para la limpieza y conservacion de la dentadura; agua y polvos
d'utric s. de Botot; lech. antieftica para la sanidad y blancura del rostro; agua
indora para quitar manchas de tinta; benjica para quitar manchas; fluido (atit
de Jones para suavizar la piel y curar las grietas; jabon de familias, de oriza,
de los Druidas, balsámico de toudron, de M. ut-Biane de Desoues, de almendras,
agua aromático-es. ititusa del paraiso; y otras tinturas, jabones, cremas, ace-
tes, vinagrillos, agua y polvos dentifricos, aguas de colonia y lavanda, de olor
etc., etc., todo procedido de las mejores fabricas de París, Londres y Madrid.

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cro-
nologia de reyes, de santos, de baraja, ilumi-
nados, á dos cuartos. En el establecimiento de
LA PAZ, ZOCO, 5.

LULASTRACIONES ESPAÑOLA Y AMERICANA,

peródico especial de Bellas Artes y actualidades, premiado en las Ex-
posiciones de Viena y Filadelfia,
se publica cuatro veces al mes, y en la actualidad la
CRONICA ILUSTRADA DE LA GUERRA DE ORIENTE,
que semanalmente aparece en sus páginas, es de tanto interés, que la
impresión se ha visto obligada á reimpresar los números que se halla-
ban en venta. — Un año, 40 pesetas. — Seis meses, 21 — Tres meses, 11.
Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO.
(Privilegiado.)
L. DE BREA Y MORENO.
Este recomendado por diez y ocho
peritos científicos, médicos, hie-
nistas y farmacéuticos, para curar
las canas, hacer salir el pelo, contener
su caída, dar lustre y salud al enfer-
mo. Obra como profiláctico (higiénico),
y como terapéutico en la calve-
tura.
Se vende á 7 rs. frasco en el es-
tablecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

LECCIONES ELEMENTALES
de Economía política y Estadística
POR D. JUAN LOPEZ SOMALO,
doctor en la facultad de derecho y
profesor de esta asignatura en
la Universidad libre de Murcia.
Esta obra consta de tres tomos de
8.º con mas de 640 páginas de le-
tura y se vende á 16 rs. en Murcia, al
se en la tienda franca de parte, al
que remita en letra 19 rs.

A los liberos que tomen de 10 á
20 ejemplares se les descontará el 10
por 100 en pasando el pedido á
este número se descontará el 20.

Boletín religioso.

Santos de mañana.— S. Francisco de Borja y s. Luis Beltrán.
Jubileo.— Está mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario y en la de las religiosas Carmelitas.
Cultos.— Mañana continua el solem-
ne novenario que á la excelsa reina de los ángeles, Maria Santísima del Rosario, le tributa su muy ilustre y venerable Arcebispo, en el templo consagrado á su augusto nombre: todos los días se leerá la novena por la mañana, después de la misa del Santo Rosario, y por la noche al toque de oraciones. Todos los días del novenario habrá misa mayor á las 10, y de hora.

Seccion mercantil.

PISCADERIA.
Clases y precios del pescado vendido hoy.
Majol. de 14 á 16 ctos lib.
Sardina. 4 12

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.
Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta ad-
ministracion principal.
CORREOS. ENTRADA. SALIDA.
Línea de Madrid. 11 30 a. 3 30 t.
— de Cartageña. 4 30 t. 5 30 m.
— Id. 8 30 m. 10 30 m.
— Lora y Almería. 9 10 m. 12 30 t.
— Alicante. 8 30 n. 12 30 t.
El despacho de ropa está abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.
Para entregar poses del Estado y hacer recel. de las acciones de cer. de los de las nueve de la mañana á la una de la tarde.
Se certifica en las cartas y pliegos, como gusten impresos y obras, en un m. de certificaciones de esta administración, de la noche de la mañana á la dos de la tarde.
Se reciben las cartas el buzon de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.
Murcia 1.º de noviembre de 1876.
— Miguel G. de Cisneros.

Aduncios.

Se venden tres balcones de hierro modernos, al precio de 20 rs. arroba. El portero de la plaza de Foutes, número 1, dará razon.
NODRIZA.
María Melgaros, de 28 años, casada, lecha de cinco meses, desea cria para su casa. Darán razon calle de Pocotri-go núm. 10. P.—4

CANARIOS.

Se venden de la última cria y anteriores, calle de Zoco, 5. Precio 20 rs.

POLVOS DE LA HORTELANA.

La famosa composición, preparada por el licenciado Cabello, es la más eficaz que se conoce contra las terribles enfermedades que sean. Puntos de venta: Murcia, farmacia de Mar-

tin; Cartagena, Rizo; Lora, Martine; Viegla. Depósito central, Madrid. Meson de Paredes, 9, principal. 10

PRIMER DESCUBRIMIENTO en su género.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO. Fabrica única, Jardines, 5, Madrid.

Es el más poderoso, experimentado, infom-sivo, barato y eficaz para hacer salir el pelo, contener su caída, conservar, nutrir, desarrol-lar y crear una hermosa cabellera, acortar y re-tardar la aparición de las canas, limpiar la caspa, costras, curar grano y heridas y eruciones; refrescar el cráneo y el cerebro después de trabajos mentales, y recavar los dolores reumáticos, el contagio, la cefalalgia, calmar la ir-ritacion nerviosa, mientras que los per-fumes en la cabeza tienden á producir la locura, por cuya razon no se ocha en nuestro admirable profético.

Está admitido en millones de tocado-res como higiénico y regenerador piso-
so, y en muchísimos gabinetes clínicos, como hermifugo, homostático y terapéu-tico.
Las recién paridas y las que se ba-ñan, deben usarlo para evitar la calve-
cie, casi inevitable sin el uso de este inodoro é higiénico aceite.
Diez y ocho años de existencia y es-timacion constante, recomendaciones de 800 periódicos, médicos, farmacia-
ticos y una popularidad fabulosa en las cinco partes del mundo, nos dispensan de todo elogio.

Se vende en la fábrica, calle de J. r-dines, 5, Madrid, y en las 2.600 prin-cipales farmacias, droguerías y perfu-
merías del globo, á 6, 12 y 18 rs. frasco, con su fotografía en la etiqueta, rizada, un bu to al dorso, acompañado de prospecto, mi nombre en la capsula y vidrio.
25 por 100 de descuento al por mayor.

Investor G. de Brea y Moreno
N. T. Hay crema de nieve y almendra, inmejorable para la salud, con-servacion y hermosura del cutis, á 6 y 12 rs. bote, y 2 rs. onza, el legitimo café de bellotas para convalecientes, mal de estómago y la disenteria, á 6 y 12 rs. caja.

En la Habana, Murcia, núm. 10
OJO AVIZOR. Prevengo al público, que hay quien copia nuestras fison, nuestros pensamientos y las propieda-des de nuestro producto, apilándose las á otros que distan mucho de tener, pero que solo está revuelto del pobre pliego en el papel, de la ignorancia.

En Murcia, comision de Almazan, drogueria de Fernandez Hermanos, y en las perfumerías de la Viuda de Ma-ticos, Ramdy, de Causel, y en Lora, Sanchez. 12-4

En la imprenta de este pe-
riódico se hallan á la venta:
Traductor monetario al nuevo siste-
ma de pesetas y céntimos de peseta,
por José Quesada Carvajal, 1 pe-
seta.
Cuadro sinóptico de la diferencia de
horas en las capitales de España y
principales poblaciones, por el mis-
mo autor, 1 peseta litografiado.
Cuadro sinóptico de las distancias en
leguas y en kilómetros, entre las
capitales de España, por el mismo
autor, 2 reales.

EAU DES ALMÉES

PREPARADA POR
Ch. MONNERET, 80, rue du Faubourg-Poissonnière, PARIS
Esta agua devuelve progresivamente en tres días al cabello y á la barba su color primitivo. Exclusivamente compuesta de vegetales y tónicos, ejerce su accion en el tubo capilar y penetrando en el mismo cabello lo fortifica y suaviza.
Nomancha ni la piel ni la ropa y no exige su empleo preparacion alguna.
Precio: 20 rs. Exigiese la firma: Ch. MONNERET.
ABANICOS.— Tambien fabrica M. MONNERET estos articulos de alta novedad y de mas exquisito gusto.
Madrid: por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31. Por menor, en Murcia, D. M. Almazan y comision, y D. F. Cisneros.

EAU DES ALMÉES

En la imprenta de este periód-
co se hacen toda clase de impre-
siones en competen-
cia con la lito-
grafia.

LA MODA BELLEGANTE.

AÑO XXXI.

PERIÓDICO INDISPENSABLE Á LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS,
REMITE NÚMEROS DE MUESTRA, GRATIS, A TODAS LAS QUE LO SOLICITEN A SU
ADMINISTRACION, Carretas, 12, principal, MADRID.

La Empresa de la Moda Elegante Ilustrada es la misma que ha fundado la Ilustración Española y Americana, y suscribiéndose á ambas publicaciones se obtienen una prima y una rebaja de consideracion en los precios.— En provincias se suscribe en las principales librerías.
Nota.— De las cuatro ediciones que se hacen de la Moda Elegante, una es exclusivamente para los Colegios de Señoritas.— Véase el Prospecto.
En Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.